

北九の仲間

自治労連北九州市職員労働組合
編集発行 重野 幸介
北九州市小倉北区城内1番1号
TEL 093-582-4181 FAX 582-4183
Eメール jhokuq@jhokuq.jp

2017. 7.15 No.1280



「ふれでりっくさん」
は高橋由利子さんです
職場は東部市税事務所

ふれでりっくさんインタビュー 映画の楽しみ方

毎号最終ページに掲載の、「ふれでりっく」の文化ガイド。81年4月から実に36年間寄稿を続けていただいています。ペンネーム「ふれでりっく」は68年公開のフランス映画『個人教授』のヒロインの名前だそうです。今回初めてインタビューさせていただきました。

Q、映画やコンサートに興味を持つようになったきっかけは？

映画は子供の頃から大好きで、テレビの日曜洋画劇場で名作の数々を観ました。意味も分からないながら、映像の持つ力や未知との出会いに魅せられていました。解説の淀川長治さんのサヨナラ3回が週末のメでした。

そして、中学生になると友人に誘われ『小さな恋のメロデー』の公開や『ロミオとジュリエット』『個人教授』のリバイバルなどを映画館で観るようになり、入職後、映画サークルに入り、

日本映画も加えて、ますますはまっていきました。

コンサートは、高校の先生の影響でクラシックに興味を持ち、入職後、先輩に連れて行ってもらい生の音に感動！背中がゾワゾワとするのはクラシック特有の快感ですね。でも、自主的な初コンサートは、高校生の頃の八幡市民会館でのシルヴィ・バルタンかも。

Q、好きなジャンルは？

人間をきちんと描いた映画です。観た後「人間って愚かしいけど、愛おしい」って思えるような。加えて映像表現、構成力、音楽を含めた監督のセンスで選びます。

Q、好きな俳優は？

面白いなので、全盛期のロバート・レッドフォード、レスリー・チャン、ジョニー・デップ。日

本では、椎名桔平。デビュー当時からファンです。私の永遠の銀幕のスターは、グレース・ケリーと高峰秀子です。

Q、印象に残っているものは？

若いころは前述の3本。その後はミニシアター系の『カオス・シチリア物語』『エル・スール』『山猫』、邦画では断然『浮雲』（成瀬巳喜男監督）！

コンサートへ足を運んだ回数
の2トップは、オフコース時代の仲道郁代。二人の紡ぐ音と音楽愛と聴衆へのおもてなしが素晴らしい！労音で初めて聴いた楽器やアーティスト達も印象的。自分では選ばない音楽に出会う楽しみと驚きがあります。

Q、おすすめの映画は？

毎月のふれでりっくに書くイチオシです。DVDも観ないよりはずっといいですが、できるだけ映画館のスクリーンに浸って観ていただきたいです。

Q、寄稿のきっかけは？

組合の方（確か故・中園哲さん）から「書いてみない？」と言われて。映画サークルの宣伝が目的でした。みなさん忙しいので効果は？ですが、「感動へのガイド」を続けます。

つぶやき

NYの国連本部で
開催されていた核兵器禁止条約の交渉会議は7日に「核の威嚇も、あらゆる実験も禁止」する条約を、121ヶ国以上が参加して成立させました
◆核兵器を国際法的に禁止する条約が初めて成立しましたが、残念ながら唯一の被爆国である日本政府は「核の傘が大事」と交渉会議に不参加でした
◆核兵器廃絶の世論と運動は世界中に広がっています。日本政府を核兵器廃絶の先頭に立つ国に変える運動が急務です（赤子）

ふれでりっくの

文化ガイド

イチオシ・シネマ

○映画サークル例会

『不思議なクニの憲法』（16日本）
7月23日（日）12時30分からムーブで上映。15時から松井久子監督講演。今月はムーブフェスタ市民企画として一般チケットも（前売900円）あります。

○映画館（タイトルのみ）

『パイレーツ・オブ・カリビアン』最後の海賊』『メアリと魔女の花』昭和館の「ドキュメンタリー特集」詳しくはHPで！

核兵器をなくし平和な世界を

「核兵器禁止条約の国連会議」第二会期が、6月15日からニューヨーク国連本部で開催されました。北朝鮮や中東をめぐる核保有国同士の対立は、核兵器禁止が急務であることを示しています。1発でも使われれば甚大な被害をもたらす核兵器は、完全に廃絶することが求められています。3月の第一会期の議論を受け、エレン・ホワイト議長は、5月22日に条約草案を提示しました。草案は、前文で「核兵器が二度と使用されることのないようあらゆる努力をする」ことを強調し、「核兵器使用の被害者（被爆者）」と核実験の被害者の苦難に留意する」と述べ、「核兵器の開発、製造、取得、所有、貯蔵、移転、使用などを禁止する」画期的な内容となっています。

被爆国日本は条約不参加

7月7日に条約が採択され、秋に始まる国連総会に結果が報告されます。今、核保有国は、この条約に反対し、条約交渉に参加していません。日本は、唯一の被爆国であるにも関わらず不参加です。

世界122ヶ国以上の政府代表と市民代表が、「核兵器廃絶」条約締結をめざしています。世界の圧倒的多数の世論は、核兵器禁止条約締結に動き始めました。

署名と行動で廃止への一歩を

8月7日～9日は長崎で原水爆禁止世界大会が開催されます。反核平和マラソンは、6日～8日に取り組まれ、7日は、北九州市を通過します。新たな核兵器禁止署名も取り組まれます。平和への願いをこめ、核兵器廃絶への思いを届けましょう。



人事委員会も調査し是正勧告すべき

5時台の早出も無届け残業?

6月16日(金)に小倉北(第二)庁舎で小倉北区協議会と水道評議会は「残業実態調査」を共同して行いました。

アンケート結果は

小倉北(第二)庁舎には正規・非正規、民間職員など、約1700人が働いているのですが、18時～21時までに計286人の職員が残業を終え帰宅していききました。

短時間は無届けが常識?

「調査」は18時から始め、8階から「お疲れさま。ご苦労さま」と声をかけながら、アンケート用紙とアメを配り、職場に在庁している人数を調査して、南側玄関の宿直室前でアンケートの提出をお願いしながら、「退勤登録」をした人(しなかった人)をカウントしました。

その結果、286人の退庁者の内、その場で退勤登録をしなかった職員は170人で、無届け(サービス)残業者の割合は平均で59%、19時までの1時間では67%の職員が残業申請も行わず、何故か職場

に留まっていた?これは本庁を遥かに上回る状況でした。

Q1 残業は100%申請できていますか?

●平均では半数以上が100%の申請は出来ていないと答えています。まったく申請できていないと回答した人も若干ですがいます。

◆無届残業を所属長が放任(残業していることを見て見ぬふり)していれば、黙示の残業です。

	女	男	北区	水道
100%申請できる	52	49	45	62
時々申請できない	44	38	45	31
まったく申請できない	0	8	5	0
その他・無回答	4	5	5	7

Q1の2 申請できない理由は何ですか?

●全体では、申請できないと回答した人の16%が「自分の責任」9%が「申請しづらい」と答えています。

と答えています。

◆記述では「申請がめんどう」「短時間だから」との回答とともに「申請を上司が嫌がる」

「19時までは残業として取扱いできない」と不当労働行為と思われる記述もあります。

Q2 早出をすることがありますか?

●女性の半数と、区役所の45%が、そして上下水道の31%が早出することがあると回答、女性に至っては13%がよく早出をすると答えています。

	女	男	北区	水道
5時台	4	3	5	0
6時台	4	3	5	10
7時台	40	21	40	20
その他・無回答	52	73	50	70

Q2の2 早出をする時間帯はいつ頃?

●早出をしたことがあると答えた人の81%が7時台でしたが、中には5時台に出勤している職員もいます。

◆早出をしている職員の職場の所属長は、業務の実態を早急に把握し、改善すべきです。

第29回全国自治体野球 大会九州予選 in 北九州



昨年の唐津との試合の様子

応援よろしくおなごらします！

7月29日(土)に、第29回全国自治体軟式野球九州予選大会が北九州市民球場にて行われます。3年に1度の地元開催ということで、選手一同張り切っています。先日、高校野球地区大会

北九州労健連サマースクール7月29日(土) 14時から

「人間らしい働き方 家族的責任を果たす働き方」

労働組合の活動なしに安全衛生のちと健康は守れない

今年のサマースクールは、安倍政権がやろうとしている「働き方改革」の問題点を指摘すると言っただけでなく、そもそも「人間らしい働き方とは」「私たちが目指す働き方とは」と言う視点で開催いたします。

色々な分野の働き方

家族的責任を果たせる働き方について参加者と一緒に考える学習会を行います。

リレートークで、公務・医療・教育・自営業・製造業などの分野で働く職場から働き方について職場の実態を聞くことができます。労働時間の管理はどうなっているのか、労働基準法は守られているの、色々な分野での実態も報告されます。

取り戻そう生活時間

労働基準法では、一日8時間、週40時間の働き方が基本です。私たちは、そこからいかにして時短を進めていくのが重要です。この原点に立ち返り、人間らしい働き方、

講師には、福岡六本松総合法律事務所 井下 顕

7月29日(土)

14時から17時30分

講師 井下 顕 先生

場所 男女参画センター
(労働弁護士団弁護士)

主催 北九州労健連



先生が、私たちが目指す働き方についてリレートークをふまえて縦横無尽に語ります。



9条の会

今月の6・9行動は6日(木)の夕方、朝倉では大雨による被害が出ていましたが、北九州も雨。3ヶ月連続で雨の中の行動となりました。戦争体験者でしょうか、高齢の男性5名が署名に応じて下さいました◆7月7日にはニューヨーク国連本部で、核保有5カ国や核の傘に依存する日本などが不参加の中「核兵器禁止条約」が採択されました。前文には「ヒバクシャの受け入れ難い苦しみに留意する」という文言も組み込まれています◆この条約の実効性を少しでもすすめるためにも、今後署名に取り組み、ヒバクシャの声を国際社会に届けた日と思えます。今回は8月8日 日鵬外橋横です。

催しもの情報

7月1

●17日(月) 20日(木)

【国民平和大行進】

北九州通過

《広島↓長崎コース》

17日(月) 門司↓小倉・18

日(火)小倉(中央図書館)

↓戸畑・19日(水)戸畑(荒

手バス停) ↓黒崎・20日

(木) 黒崎↓折尾

《宮崎↓長崎コース》

16日(日) 下曾根↓小倉

(中央図書館)

《若松コース》

19日(水) 若松区役所↓

若松イオン

18月1

●5日(土) 6日(日)

【原水禁世界大会・広島】

●7日(月) 9日(水)

【原水禁世界大会・長崎】

●7日(月)

【反核平和マラソン】

北九州市通過

市職労役員選挙

7月27日(木)まで

一人漏れなく投票を!

ケッチャんの秘湯迷湯 202 そぞろあるき

熊本県阿蘇郡南小国町満願寺

満願寺温泉
「共同浴場」

☎0967-42-1444
(観光協会)



こちら貸切状態の大浴場。小浴場は洗い場込みで3畳ほど。独りで入りたい方にお勧め。

1年と3ヶ月ぶりに満願寺温泉へ出かけてきました。共同浴場が建て替えられたとの話を年明けに聞いたのですが、これまで行けずじまいでした。

ここ満願寺温泉は名前の元となった13世紀に北条氏が建立した満願寺よりも、川に面した通りから丸見えの川湯が有名。あ、今回は共同湯が目的でした。以前は2階建の四角い建物でしたが、寄棟の木造平屋建て。

さて親子5人で千円也を入口の賽銭箱へ。廊下の両側に引き戸が4つ。手前がそれぞれ男湯、奥が女湯。向って左手が大浴場。右手が小浴場。貸切状態なので大浴場を楽しま

建替えの噂聞きつけ満願寺



しよう。洗い場6畳、浴槽が6畳と言ったところか。高い天井に太い小国杉の梁。適温で柔らかい湯が並々と溢れよりま

す。娘三人は嫁さんが一手に引き受けてくれとりますので実にゆっくりと過ごせます。洗い場の床は砥石が張っており、包丁を研ぐのいい感じです。冗談です、持ち込んではいけません。

男湯と女湯の間に大きな黒板が。忘れ物と預かり先が書いてある。休憩室で待っている。とチビ共が出てきた。長女が、以前、川湯に入った話を始めると、きかん坊の三女が川湯に入ると言い出し、さあ大変。なんとかなだめでしたが、お蔭で次回も満願寺？

保育所 新採歓迎

明日から実践できる うたあそび会

6月30日(金) 小倉生涯学習総合センターにおいて、今年も新採歓迎「うたあそび会」を開催し、たくさんの方が参加がありました。

第2赤間保育園の副主任保育士の木下豊彰さん(キッキーさん)のギターに合わせて、あ

いさつ遊びの歌などを動かしているうちに、はじめての人とも打ちとけていきました。毎日子どもと関わっている保育士なので、すぐに子どもに戻り、跳んだり跳ねたり二人組になつて回ったり、時にはぎゅつと抱き合ったり全身で楽しんでいま

が保育士、のりがいいです。キッキーさんからは、それぞれの遊びをするうえでポイントや子どもの行動や思いのとなら



右から2人目がキッキーさん

え方など、先輩保育士としてのアドバイスがありました。毛糸や紙コップでの遊びでは身近な物で集中して遊べることを体験できたと思います。終了後も歌を教えてもらうなど少しでも吸収して帰ろうとする姿がありました。キッキーさんから「子どもを真ん中にした保育を一緒に考え、作り上げてい

きましよう」というメッセージをもらいました。2時間余りでしたが、本当にあつという間の楽しい時間を過ごせました。保育所部会ではリズム学習会を月1回行い、未

組みを報告することは仕事量も増え、職員も不足している状況の中で苦労したと思います。9月には応援団として多くの参加者を送り出したいと考えています。

6月30日(金)に市職労主催の新採歓迎会を行いました。新採3人を含む計26名の参加で、おいしい焼肉に酒量もアップ。仕事の悩みや、ぶっちゃけトークで楽しく交流しました。今後も定期的にイベントを開催しますので、皆様是非ご参加加よろしくお願ひします。又、市職労への加入もよろしくお願ひ

こちらにも新採歓迎会



最後に記念撮影!